

Los Jaivas se preparan para celebrar en grande sus cuarenta años de vida

Con el lanzamiento de la biografía "Los caminos que se abren", escrita por el periodista Freddy Stock y que se presentará mañana jueves en la Feria Internacional del Libro de Santiago, el legendario grupo vallenato Los Jaivas dará inicio a la celebración oficial de sus cuarenta años de vida, con una serie de actividades conmemorativas que culminarán con un gran recital que se realizará el 15 de agosto del 2003, en el Teatro Municipal de Viña del Mar, el mismo que es similar fecha, pero en 1963, los acogió por primera vez como Los Jaivas.

El libro, que fue realizado con plena cooperación y autorización de los Jaivas y que incluye testimonios y vivencias del grupo, así como valiosas fotografías históricas, lleva incluso el sello que distingue las actividades de conmemoración del grupo y que fue diseñado para ellos por el pintor chileno René Olivares, el mismo que se ha encargado del arte en todas las carátulas de los discos de la banda.

Para celebrar este aniversario -que sitúa a Los Jaivas como uno de los grupos videntes más antiguos, a la par con los ingleses Rolling Stones-, los vallenatores han programado una serie de eventos que se desarrollarán a partir de este mes y que incluirán varios joyeles pensados especialmente para fanáticos y seguidores incondicionales del grupo.

Uno de ellos es la edición de una serie de temas inéditos de Los Jaivas, pertenecientes a la primera etapa creativa del grupo, anterior a la edición del primer disco "El Vallenato". "Este disco es muy irreverible de una eto-

pa anterior, cuando recién empezamos con esa cosa creativa, de libre improvisación; tenemos muchos temas, regalos y grabaciones, y estamos viendo cómo presentarlo y editarlos por primera vez este próximo año", confirma Claudio Parra.

En materia musical, también se contempla un relanzamiento de "Alturas de Machu Picchu", en una edición de lujo, con nuevo diseño de cartulina y más fotografías, lo que se sumará al lanzamiento de un DVD con el registro audiovisual que realizó el grupo en ese lugar.

Otro de los productos que deleitará a los seguidores -cuando todavía está en etapa de proyecto y búsqueda de financiamiento- es la edición de un documental con antiguos registros del grupo, al que se agregaría material de las actividades conmemorativas que se realicen durante el 2003.

LIBROS, VINO Y CONCIERTOS

En materia de conciertos, los Jaivas partirán la primera semana de diciembre con una serie de montajes que se realizarán de

jueves a domingo, en la nueva sala de la SCD, en Santiago. El ciclo se denominó "Preparando el cuarentenario" -como llaman Los Jaivas a la celebración de sus cuarenta años- e incluirá "temas que están en la historia de Los Jaivas, temas que nos piden y que no tocamos en vivo, por diversos motivos; van a ser recitales muy informales, íntimos, en una sala pequeña que es sólo para 300 personas", señala Eduardo "Goto" Alquinta.

Sin dejar de lado el continente que los ha albergado por muchos años, Los Jaivas también consideran hacer una gira por Europa, en los meses de junio y julio, y un concierto en Australia, para la colonia residente en ese país.

También esperan locar en vivo el disco "Los sueños de América", grabado en Buenos Aires en la década del '70, junto al brasileño Moraes, y, aunque aún no está programado, no descartan invitar a artistas internacionales a participar en algunos de sus recitales conmemorativos, tales como

León Gieco y David Lebón.

Pero el cuarentenario jaivano no sólo tendrá música y registros audiovisuales. Según señalaron los vallenatores, se realizará una exposición del pintor chileno radicado en Francia René Olivares, autor de toda la gráfica de Los Jaivas; habrá un ciclo de cine en torno al grupo y la música realizada por ellos; y se presentarán libros de poesía de Eduardo Parra. A esto se agrega el lanzamiento del vino "Comentario Los Jaivas", que conmemora esta importante fecha para la música nacional.

NUEVO DISCO

Después del éxito recopilatorio "Obras cumbres", los fondíos de Los Jaivas están esperando un nuevo disco de estudio. Según señaló "Goto" Alquinta, el tema de este próximo entrega será el bosque nativo chileno, especialmente la figura de la araucaria. "No podemos adelantar mucho sobre ese trabajo, en este momento es un proyecto, que lo vamos a realizar de todas maneras, pero estamos en los primeros preparativos. Es un disco dedicado a la flora chilena, a los bosques, a la preservación del bosque nativo y principalmente de la araucaria; nos impactó mucho el año pasado cuando vimos como se quemaban los bosques milenarios y el interés que tiene todo el mundo en estos bosques. La araucaria es un árbol único en el mundo, tiene millones de años de existencia, ha sido testigo de la evolución de los animales y no tendríamos que ser justamente los chilenos los que vamos a destruir este patrimonio de la humanidad".

Alquinta

Juanita Faría explicó que el disco no contendrá una visión crítica hacia los depredadores del bosque nativo, sino que "es una visión diferente de las cosas, más humana, más de sentimientos, yo

creo que a ese nivel va a llegar el disco; recién estamos imprimiéndolo, no nos hemos reunido a ensayar e improvisar; necesitamos un tiempo de maduración del disco".



Los Jaivas comenzarán mañana todo un año de actividades para celebrar sus cuatro décadas de vida.

Recital en Viña

A las 17.00 horas del sábado se abrirán las puertas de la Quinta Vergara, para el recital que a partir de las 21.00 horas realizarán Los Jaivas y Fito Páez en Viña del Mar. Abre la jornada el cantante rosarino, con un show que se ha calculado en una hora de duración. Luego, será el turno de Los Jaivas. Aunque aun no está claro si van a cantar algunos temas juntos, Los Jaivas explicaron que se tratará fundamentalmente de shows separados, con público compartido. Las entradas para el concierto están a la venta en la Feria del Disco, Ticket Master, Reñaca Beach Marqué y un stand en la plaza Sucre de Viña del Mar, con valores de 18 mil pesos paico, 13 mil pesos plata premium, 10 mil pesos plata premium y 4 mil 500 pesos galería.

Los Jaivas se preparan para celebrar en grandes sus cuarenta años de vida. [artículo].

Libros y documentos

FECHA DE PUBLICACIÓN

2002

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Los Jaivas se preparan para celebrar en grandes sus cuarenta años de vida. [artículo].

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)